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se prevén temperaturas más altas 
que años anteriores en la Zona 04-05

en dos circunstancias distintas ocurridas este Lunes

dos personas lesionadas 
por disparos en punitaqui

Uno de los afectados, de 31 años de edad, fue trasladado al Hospital Provincial de Ovalle y 
luego a La Serena, debido a la gravedad de sus lesiones. De momento se desconoce si existe 
relación entre ambos hechos. Cabe señalar que a nivel nacional cuatro homicidios marcaron 
el inicio del año 2024. 06
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Municipio de Ovalle expresa inversiones que 
se destinaron a proyectos durante el 2023

Tras finalizar el año

Desde la institución indicaron que las inversiones aprobadas 
constan de miles de millones de pesos, las cuales fueron 
destinadas a áreas como seguridad pública, electromovilidad y 
acceso al recurso hídrico en sectores rurales, entre otras.

Durante el año 2023, la comuna de 
ovalle recibió una importante inversión 
de capital destinada a una diversa 
cartera de proyectos enfocados en 
diferentes áreas. Dichas iniciativas 
hoy en día se encuentran en distintas 
etapas de desarrollo y con ellas se 
pretende beneficiar a la capital de 
la Provincia de limarí en cuanto a 
varios puntos.

así confirmó el alcalde de la comu-
na, Jonathan acuña, quien señaló 
que “se trabajó en diversas líneas 
de financiamiento para poder ser un 
puente entre las necesidades de la 
comunidad y las posibles soluciones”.

el edil detalló primeramente sobre 
los proyectos que recibieron finan-
ciamiento externo, declarando que 
“se aprobaron alrededor de 1.500 
millones para un total de 5 proyectos 
Ds27 con financiamiento serViU y 
cofinanciamiento municipal del 10%. 
los proyectos son: Mejoramiento 
áreas verdes Población 8 de julio; 
construcción sede social Comité 
de adelanto Diego Portales; cons-
trucción sede social agrupación De 
Mujeres solo Para ellas; construcción 
sede social Villa los llanos De san 
luis; mejoramiento áreas verdes Villa 
Charlesbourg iV y V etapas”.

el alcalde se refirió igualmente a 
la inversión local desde el fondo del 
Gobierno regional, puntualizando que 
“se aprueban poco más de 227 millones 
por dos proyectos correspondientes 
a la ampliación de sede social Villa 
agrícola; reposición de luminarias 
Población Carmelitana, Magallanes 
Moure y Vista Hermosa. Mientras que 
a través de sUBDere y su programa 
PMU-iral se aprueba el proyecto 
Construcción de Techado Multicancha 
Centro Comunitario Media Hacienda, 
por un monto de $136.633.543”.

en cuanto a seguridad pública, la 
autoridad destacó el Plan Calles sin 
Violencia, agregando que “se aprobó 
un total de 500 millones por la sub-
secretaria de Desarrollo regional en el 
marco del Plan Calles sin Violencia, 
recursos que permitirán realizar las si-
guientes intervenciones: Mejoramiento 
luminarias peatonales calle Benavente; 
Mejoramiento Plaza Media Hacienda; 
Construcción alumbrado público en 
varios sectores”.

respecto a los recursos recibidos 
desde el fondo nacional de Desarrollo 
regional, el jefe comunal declaró que 
“se obtuvo la aprobación técnica del 
proyecto Construcción electrificación 
rural de Punilla Varios sectores por un 

Diego Jiménez D.
Ovalle

Otra de las obras destacadas en la comuna se trata de la construcción del edificio consistorial.
el oVallino

monto de $589.381.674, proyecto 
que beneficiará a 82 familias, lo que 
pone fin a una espera de más de 25 
años de los vecinos de este apartado 
sector de la comuna”.

el edil remarcó también la iniciativa 
de que la comuna avance en la electro-
movilidad, señalando que “a través de 
financiamiento del Gobierno regional 

se aprueban 2 Buses eléctricos por 
un total de casi 775 millones. Y en 
ese sentido es importante añadir que 
debemos mejorar la conectividad 
vial de la comuna y por medio del 
Gobierno regional se aprobaron un 
total de $200 millones de pesos para 
ejecutar el Proyectos Conservación 
de Pavimentos Urbanos”.

asimismo, el alcalde agregó que ha 
habido constancia en el trabajo por 
mejorar las condiciones de acceso 
de la población al recurso hídrico en 
sectores rurales. “a través de recur-
sos del PMB sUBDere se trabaja 
en el Mejoramiento del sistema de 
Tratamiento de aguas servidas para 
la localidad de sonora - los acacios, 
por poco más de 165 millones y medio 
de pesos, proyecto que beneficiará 
a 250 familias”, declaró.

la primera autoridad del Municipio 
de ovalle resaltó igualmente el apoyo a 
las organizaciones sociales, vecinales 
y funcionales de la comuna que se 
ha efectuado en el 2023, mediante 
la aprobación de un total de $1.193 
millones en subvenciones. “el fondo 
de Desarrollo Vecinal entregó un to-
tal de $119.683.401, duplicando el 

monto entregado en el año 2022 y 
beneficiando un total de 136 organi-
zaciones, mientras que en el tema del 
Transporte escolar se benefició a un 
total de 59 juntas de vecinos por un 
monto de más de $553 millones de 
pesos para el traslado de escolares de 
nuestra comuna, lo que significa un 
aumento del aporte de casi un 32% 
respecto del año 2022. así mismo, el 
fondo de libre Disponibilidad durante 
el año 2023 entregó más de $520 
millones, beneficiando un total de 
108 organizaciones”, especificó.

la autoridad indicó que el trabajo 
desde la Municipalidad ha sido duro 
y ha existido una inversión sustan-
cial en pos del bienestar de la co-
muna, agregando que “ha sido un 
trabajo arduo el que ha desarrollado 
nuestro municipio y la secretaría de 
Planificación con una robusta cartera 
de proyectos que alcanzan una gran 
inversión de miles de millones de 
pesos para la comuna”.

ExpEctativas para El 2024
a su vez, este medio tomó contacto 

con el consejero regional francisco 
Martínez, quien expresó sus deseos 
para este nuevo año que comienza en 
cuanto a proyectos para la capital de 
limarí. “Para este año 2024 se nos 
vienen bastantes proyectos, como 
Consejo regional nosotros hemos 
dictado desde un principio que no 
vamos a dejar ninguna obra incon-
clusa, que sí o sí vamos a hacer todo 
lo posible para que las obras puedan 
ser terminadas, pero tenemos varios 
proyectos que hoy día están en la lista 
y que nosotros tenemos que seguir 
entusiasmando a la Municipalidad y 
a sus equipos técnicos para que sí o 
sí se tengan que terminar”, señaló.

el consejero puntualizó sobre proble-
mas que se han presentado respecto 
al proyecto de soluciones sanitarias 
para el área de recoleta, indicando 
que “estuvimos con el alcalde, se 
comprometieron en agilizar todos 
los temas administrativos que tienen 
ante la quiebra que hubo de estas 
soluciones sanitarias y empezar de 
nuevo con una empresa que sí haga 
la pega, que la haga correctamente 
y si se tiene que hacer nuevamente 
lo vamos a hacer”.

la autoridad se mostró esperan-
zada por los proyectos que al día de 
hoy siguen en marcha. “Hemos ido 
avanzando también en la urbaniza-
ción del Trapiche, en el consistorial 
de ovalle y así vamos a sacar otros 
proyectos”, declaró.

“sE trabajó En 
divErsas línEas dE 
financiamiEnto para 
podEr sEr un puEntE 
EntrE las nEcEsidadEs 
dE la comunidad y las 
posiblEs solucionEs”

Jonathan acuña
alcalde de Ovalle
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dirigentes de crianceros y campesinos 
esperan que compromisos se cumplan

soBre los TeMas qUe DisCUTirá la CoMisión HíDriCa Del senaDo qUe sesiona el Viernes en oValle

Entre las principales demandas de los gremios respecto a esta 
temática, figuran priorizar el agua para el consumo humano, 
especialmente en comunidades retiradas, como también 
realizar las medidas con celeridad, ya que el escenario es 
crítico.

la Comisión Hídrica del senado 
sesionará en el Teatro Municipal de 
ovalle este próximo viernes 5 de enero. 
Dicha sesión se llevará a cabo durante 
horas de la mañana, específicamente 
entre las 9 y las 12 horas, teniendo 
como objetivo analizar la crisis de 
la situación hídrica en la región de 
Coquimbo.

sin duda, esta situación ha afectado 
de sobremanera a diversas activi-
dades económicas que ocurren en 
la Provincia de limarí, zona con una 
amplia presencia de crianceros y 
campesinos. en este sentido, la sesión 
tendrá la tónica de analizar el impacto 
de la sequía en el riego agrícola y los 
sistemas de agua potable rurales.

en particular, la crisis hídrica ha 
causado estragos sustanciales co-
mo el cierre de campos y pérdida de 
cultivos, como también un aumento 
del desempleo en trabajadores de este 
sector, lo cual claramente provoca 
preocupación y desconcierto.

Por esto, se han solicitado medidas 
urgentes y acciones concretas para 
resguardar el tejido agrícola en la 
Provincia de limarí, como también en 
sus provincias vecinas, y así lograr que 
resurja está área de la economía local.

prioridad al agua potablE
en esta línea, David arancibia, diri-

gente de crianceros en Monte Patria, 
destacó como punto urgente a tratar 
en esta sesión la accesibilidad a pozos 
de aguas en las comunidades rurales 
alejadas. “lo que más me gustaría 
a mí que trataran es poder liberar 
la apertura de los pozos para poder 
sacar agua para las personas del alto 
secano”, declaró.

el dirigente describió la situación 
en estas comunidades inhóspitas 
respecto a la falta de agua, señalando 
que esta “es crítica para las personas, 
al menos nosotros en el rubro de 
los crianceros pequeños que están 
quedando en el alto secano estamos 
tratando de sobrevivir comprando 
agua y acarreándola por los propios 
medios”.

a esto se sumó Mirtha Gallardo, di-
rigente de campesinos en la Provincia 
de limarí, quien enfatizó la necesidad 
de fiscalizar y priorizar el agua para 
consumo humano por sobre otros 
usos. “estuvimos el jueves en la 
serena convocados por la gobernadora 
regional. se quiere hacer una estrate-
gia intersectorial del recurso hídrico, 
porque aquí cada uno opera en forma 

Diego Jiménez D.
Ovalle

Los dirigentes de crianceros y campesinos señalan que considerando el grado de bajo nivel que tienen los embalses. No se puede seguir 
priorizando el monocultivo para exportación, se tiene que garantizar el consumo humano.

el oVallino

distinta. ahí la DGa nos daba como 
novedad que ahora cuentan con dos 
fiscalizadores en cada provincia y 
eso sigue siendo insuficiente. lo que 
necesitamos es que la DGa tiene que 
fiscalizar y garantizar lo que hoy día el 
Código de agua dice, que la prioridad 
es para el consumo humano”, indicó.

Gallardo percibe que actualmente se 
le entrega prioridad al agua destinada 
a los monocultivos por sobre la que 
va al consumo humano, comentando 
que “el cuello de botella está en la 
fiscalización, hoy día cada persona 
hace pozos, siguen plantando mono-
cultivos, siguen dándole prioridad a 
eso, además considerando el grado 
de bajo nivel que tienen los embal-
ses. no se puede seguir priorizando 

el monocultivo para exportación, 
se tiene que garantizar el consumo 
humano”.

Por parte de Juan Carlos Codoceo, 
presidente de la asociación Gremial 
de Crianceros de limarí, el dirigente 
espera que se cumplan las proposicio-
nes planteadas durante esta sesión. 
“ojalá que se tomen medidas pero que 
realmente se cumplan, que se realice 
la medida, porque todo a veces queda 
en el dialogo y en compromiso, pero 
nunca se cumple”, afirmó.

el presidente del gremio catalogó 
a la situación como una problemá-
tica que se debe resolver con suma 
urgencia y agregó que, además de 
la prioridad que se le debe entregar 
al agua para consumo humano, se 

debe pensar en el consumo para los 
animales de los crianceros, puntuali-
zando que “la gente lo necesita hoy, 
inmediatamente. Y no solamente para 
el tema de la bebida humana, sino 
también para los animales. nosotros 
como crianceros estamos con muchos 
problemas para poder dar agua a los 
animales”.

“ojalá quE sE tomEn 
mEdidas pEro quE 
rEalmEntE sE cumplan, 
quE sE rEalicE la 
mEdida, porquE todo 
a vEcEs quEda En El 
diálogo y En compromiso, 
pEro nunca sE cumplE”

Juan carlos codoceo
presidente de la asOciación GreMial 
de criancerOs de liMarí.
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Verano en la región: se prevén temperaturas 
más altas que años anteriores

seGún inforMaCión De Ceaza:

Tomás Caballero, meteorólogo 
de la institución, también 
explicó que las lloviznas 
como las del pasado martes 
son recurrentes en estas 
fechas, no obstante, no son 
significativas como para 
aminorar la sequía que 
enfrenta nuestra zona. Con 
todo, la Región de Coquimbo 
terminó un 2023 con un 
gran déficit hídrico por lo 
que se sugiere pasar de 
sequía a acuñar los términos 
“desertificación, hiper-aridez 
o aridización de la Región de 
Coquimbo.

a pocos días de iniciar el verano, el 
pasado martes 26 de diciembre, una 

Luciano aLDay ViLLaLobos
Ovalle

Desde diciem-
bre de 2023 a 
febrero de 2024 
las  tempera-
turas estarán 
en el rango de 
lo normal para 
la costa de la 
Región de Co-
quimbo y sobre 
lo normal en los 
sectores inte-
riores.

el oVallino

tupida llovizna cubrió la conurbación. 
el fenómeno, según explicó en la 
ocasión el meteorólogo del Centro de 
estudios de zonas áridas (Ceaza), 
Tomás Caballero, estuvo asociado a la 
nubosidad costera que “ingresó con un 
poco más de humedad, posiblemente 
asociada a una baja segregada que 

está impulsando aire más tropical, 
más húmedo desde la zona norte”, 
según indicó.

Pero surgen dudas: ¿este fenómeno 
se repetirá en verano? y ¿cómo serán las 
temperaturas para nuestra región durante 
el período estival?

TEMPERATURAS MÁS ALTAS
Consultado el profesional de Ceaza, 

Tomás Caballero, explicó que este 
verano será más cálido de lo normal.

 “en general, la temperatura en 
promedio debería estar más alta 
que los años anteriores, tanto en 
temperaturas altas, que podrían ser 
bastante extremas, como en tem-
peraturas mínimas, que no deberían 
bajar mucho”, dijo.

si bien en el país se ha anunciado 
temperatura sobre los 35 grados 
para la zona Centro sur del país, y 
en la región a pocos días de iniciado 
el verano hubo puntos en que se su-
peró esa temperatura, el meteorólogo 
señala que es muy difícil hablar en 
valor de las temperaturas por ahora. 

“Hay que estar atento a los pro-
nósticos semanales, porque es muy 
pronto para decir que superará los 
35 o 36 grado”, señaló.

no obstante, el informe emitido en 
diciembre por Ceaza señala que para 
el trimestre que comprende diciem-
bre de 2023 a febrero de 2024 las 
temperaturas estarán en el rango de 
lo normal para la costa de la región 
de Coquimbo y sobre lo normal en 
los sectores interiores.

¿Habrá efectos en cantidad de agua 
disponible?

el experto del Ceaza también indi-

có que pese a que las temperaturas 
serán más altas durante este verano 
no podemos esperar que exista im-
portante derretimiento de nieve (que 
permitiera un aumento en el caudal 
de los ríos), debido a que hay muy 
poca en la cordillera o casi nada. De 
hecho, el último informe del centro de 
investigación revela que en cuanto a 
cobertura nival hay un déficit superior 
al 76%. Mientras que ya a finales 
de noviembre se reflejaba que, en 
términos provinciales, el déficit más 
grande se encuentra en elqui y menor 
en Choapa. 

en el caso de los glaciares, estos 
podrían verse un poco más afectados, 
porque la tasa a la cual se derriten 
tampoco sería demasiado extrema o 
notoria, explicó.

en cuanto a la evaporación de agua, 
manifestó que tampoco podemos 
esperar que sea importante, “sería 
muy poco por lo que no sería influ-
yente”, dijo.

Cabe señalar que hoy los embalses 
se encuentran muy por debajo de su 
capacidad máxima con Puclaro al 
10%, recoleta al 12%, la laguna a 
un 49%, Paloma al 6%, Cogotí a un 
4%, el Bato a un 44%, Corrales a un 
51% y Culimo a un 7%.

prEcipitacionEs: no dEbEría 
habEr dE gran magnitud.

Una de las incógnitas que dejaron las 
copiosas lloviznas de hace un par de 
días es si el fenómeno meteorológico 
se repetirá durante el verano.

el especialista del Ceaza indicó 
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que, si bien lo sucedido no es un 
hecho aislado, no posible esperar 
precipitaciones de gran magnitud.

“Deberían ser eventos muy aislados, 
como fue la llovizna de hace unos 
días”, explicó.

“Esto suele ocurrir todos los veranos. 
Entre noviembre a marzo hay tres a 
seis eventos de neblina, considerando 
los registros de los tres últimos ve-
ranos: 2020, 2021, 2022, ningún 
evento de llovizna dejó más de un 
milímetro. Las máximas fueron, por 
ejemplo, en diciembre del 2022 en 
que dejaron 0,7 milímetros y el que 
pasó hace poco dejó 0,5 milímetros 
en La Serena. En noviembre también 
tuvimos uno que dejó 0.4 milímetros, 
pero son montos bastante bajos y 
en ningún momento van a ayudar al 
déficit hídrico de la región”, señaló.

Así es que, en materia de precipi-
taciones, todo indica que deberemos 
esperar hasta el próximo invierno para 
saber qué ocurrirá en esta materia.

 

2023 un año seco: “se sugiere 
acuñar desertificación”

El último informe de CEAZA -que 
realiza un balance de lo que ha sido 
el 2023 en materia de clima, hídrica, 

agroclimática y el seguimiento del 
fenómeno del niño- sugiere acuñar 
el término “desertificación, hiper-
aridez o aridización de la Región de 
Coquimbo, ya que el concepto sequía, 
debido a su magnitud, espacialidad y 
temporalidad que implica no resulta 
adecuado como descripción de la 
situación que tiene la Región”, se lee.

Es que el informe revela que el 
sistema hidrológico de la región se 
encuentra en una situación delicado 
debido a que las precipitaciones bajo 
lo normal que se han registrado en 
promedio en los últimos cinco años, 
lo que ha provocado que los caudales 
se presenten bajos por cuatro años 
consecutivos, como detalle el informe. 

Así el río Elqui presente un 32% de 
sus valores históricos, en Limarí un 
25% y Choapa un 44%, lo que llevado 
a una disminución de agua embalsada. 
Así en Elqui el agua embalsada está 
a un 16% de su capacidad, Limarí a 
un 6% y Choapa a un 44%.

Tal como explicó Tomás Caballero, 
los modelos del trimestre diciembre/
enero/febrero será seco en su mayoría 
y que el 2023 terminará con défi-
cit, que, si se consideran los niveles 
de caudal actuales, se sugiere que 
el sistema hidrológico continuará 

mostrando un comportamiento bajo 
lo normal en las tres provincias de 
la región, lo que persistiría hasta la 
primavera del 2024.

Las consecuencias de la falta de 
agua y horas de frío en los cultivos

En el apartado agroclimático, en 
lo referido al informe agronómico se 
revela que los nogales presentan a 
la fecha bajo rendimiento y calibre; 
la uva experimenta baja cantidad de 
ramos por brote, previéndose una 
cosecha que está baja con relación 
a la temporada pasada. En cuanto 
a la uva pisquera, el informe detalla 
que hay pocos racimos por parra y 
“de acuerdo a los conteos se espera 
una caída de producción en la región 
del orden del 40% a 45%”; mien-
tras que en las variedades viníferas 
se evidencia racimos a 50% de su 
tamaño final.

Claudio Balbontín, investigador de 
INIA, explicó que el suelo de la región 
comienza la temporada sin ninguna 
reserva hídrica. 

“Eso determina que debemos hacer 
un aporte adicional de riego durante 
esta época, lo que no es distinto a lo 
que siempre ha ocurrido. El problema 

que tenemos es que, al no ocurrir 
precipitaciones en la parte alta de 
la cordillera, tenemos pocas reservas 
para la temporada que estamos recién 
comenzando y tendremos limitantes 
de disponibilidad de recurso hídrico 
durante la temporada”.

La falta de horas frío también tendrá 
impacto en la producción, porque no 
sólo hay baja floración sino también 
desuniforme lo que implica que fruta 
recién cuajada conviva con otras de 
mayor tamaño lo que implica una 
planificación compleja de cosecha, 
explica Balbontín.

Las condiciones han derivado 
en menores superficies cuLti-
vadas.

“La superficie cultivada ha dismi-
nuido, como en los cítricos en que 
algunos agricultores están tomando 
la decisión de dejar de regar algunos 
porcentajes de sus campos y proba-
blemente tengamos menor producción, 
ya que la superficie regada ha sido 
recortada por la menor disponibilidad 
hídrica”, explica.

Con la finalidad de que los 
productores de las distintas comunas 
de la zona den a conocer sus 
productos, atributos y atractivos 
diferenciadores, de cada uno de 
sus territorios, es que originó  y 
desarrolló el programa “Identidad 
Rural”.

Exitoso desarrollo del programa 
“Identidad rural” en la Región

ASoCIACIóN DE muNICIpIoS RuRALES

La alcaldesa de Río Hurtado, Carmen 
Juana olivares, presidenta de la 
Asociación de municipios Rurales del 
Norte Chico, junto a sus vicepresidentes 
son los alcaldes de Combarbalá, pedro 
Castillo; de Canela, Bernardo Leyton; y 
de Andacollo, Gerald Cerda, destacaron 
las iniciativas levadas a cabo por el 
organismo durante el 2023. 

Cabe recordar que esta Asociación 
agrupa a las comunas de Los Vilos, 
Canela, Illapel, Salamanca, Río Hurtado, 
Combarbalá y Río Hurtado. 

Durante el segundo semestre del 
año 2023, esta Asociación ejecutó 
un FNDR, junto al apoyo del Gobierno 
Regional, para así impulsar con accio-
nes concretas  el turismo dentro de la 
región de Coquimbo. para ello desarrolló 
este proyecto llamado “Identidad 
Rural”, el cual construyó 75 módulos 
plegables  para exposiciones en ferias 
, con un diseño minimalista pero a su 
vez efectivo y armónico , lo que ha 
permitido , la realización de ferias a lo 
largo y ancho de nuestra región , con 
una muy buena recepción por parte 
del público y expositores asistentes.

Susana Rojas, Coordinadora de este 
programa al realizar una evaluación 
de lo que ha sido el desarrollo de 
este programa lo calificó como muy 
positivo: “Hemos realizado ferias  en 

distintas comunas de la región  y la 
experiencia ha sido super buena, ya que 
el alcance que nos pedía este proyecto, 
lo hemos superado con creces. Cada 
esfuerzo que se ha hecho, ha logrado 
tener rentabilidad para los expositores, 
quienes han fortalecido sus redes de 
apoyo y por supuesto aumentado sus 
ventas.” Concluyó.

por su parte Josue Torres, de que-
sos “El Zanjón”, de la localidad de 
Quilitapia, Combarbalá,  destacó este 
proyecto, señalando que está a la 
altura de ferias internacionales en las 
que él ha participado activamente. 
Agradeció la iniciativa, ya que se-
gún sus palabras , el organizar estas 
ferias y contar con los implementos 
adecuados para exponer, facilita que 
los turistas conozcan y adquieran los 
productos en exposición.

Ovalle
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Segundo Juzgado de Letras de Ovalle. Rol V-321-2023. Por sentencia 
definitiva de 28 de noviembre de 2023, rectificada con fecha 6 de diciembre 
de 2023, se decretó la interdicción definitiva de don EXEQUIEL ARAYA 
CARVAJAL, RUN 3.578.626-0, domiciliado en Calle Patricio Ceballos N° 850, 
Población José Tomás Ovalle, Ovalle, quedando privado de la libre 
administración de sus bienes, nombrando curadora definitiva del interdicto a 
su cónyuge doña SILVIA CRISTINA TABILO ROJAS, RUN 5.677.664-8, a quien 
se le exime de las obligaciones de rendir fianza y de reducir a escritura 
pública dicha sentencia. El Secretario. 

EXTRACTO INTERDICCIÓN

Dos heridos a bala en inicio de año 
en Punitaqui: una víctima está grave

Por armas de fuego

Uno de los afectados, de 31 
años de edad, fue trasladado 
al Hospital Provincial de Ovalle 
y luego a La Serena, debido a 
la gravedad de sus lesiones. 
De momento se desconoce 
si existe relación entre 
ambos hechos. Cabe señalar 
que a nivel nacional cuatro 
homicidios marcaron el inicio 
del año 2024.

dos reportes de personas lesiona-
das con armas de fuego marcaron el 
inicio del año 2024 en la comuna de 
Punitaqui. uno de ellos en horas de 
la madrugada y otro en horas de la 
tarde de este lunes 1 de enero.

el primer caso se registró pasadas 
las 1:00 horas en calle Copiapó, de 
la población el molino. según infor-
maciones recabadas en el transcurso 
de la jornada, un hombre recibió una 
herida por proyectil balístico, que le 
generaron lesiones graves.

La víctima fue identificada como 
f.L.C, un ciudadano chileno de 31 
años de edad, quien según fuentes de 
el día, sería residente de la comuna 
de ovalle.

Traslado en esTado grave
Tras recibir el impacto de bala, el 

hombre fue llevado en un vehícu-

Diego guerrero
Punitaqui

lo particular hasta el Cesfam de la 
comuna de Punitaqui, donde fue 
estabilizado por personal de turno.

debido a la complejidad de sus 
lesiones, el hombre fue trasladado 
en ambulancias del samu hasta el 
Hospital Provincial de ovalle, donde 
se siguieron atendiendo sus heridas.

desde el recinto provincial de salud 
confirmaron a el día el ingreso del 
individuo cerca de las 2:00 horas 
de la mañana.

sin embargo, debido a su estado 
de gravedad, el hombre fue derivado 
hasta el Hospital san Juan de dios, 
de La serena, donde era atendido 
hasta el cierre de esta edición.

Un segUndo herido

Cerca de las 19:00 horas, se registró 
un nuevo ingreso al Cesfam.

el paciente, también masculino, fue 
herido con un proyectil balístico en el 
muslo, a la altura del glúteo.

según las informaciones recabadas, 
el sujeto indicó al personal de salud 
que se encontraba cerca de la estación 
de servicios shell, en el ingreso norte 
a la comuna de Punitaqui, cuando 
recibió el disparo.

el hombre manifestó que no reco-
noció a los atacantes, señalando que 
escuchó el disparo y sintió el dolor, 
notando la lesión en su muslo, sin 

percatarse de quién se encontraba 
en el lugar.

Cabe señalar que de momento no 
se ha confirmado relación entre am-
bos hechos, que aún siguen siendo 
materia de investigación.

CUaTro asesinaTos en el país
Varias riñas e incidentes de este 

tipo han marcado las primeras horas 
del año 2024 en el país. de hecho, a 
horas de la tarde de este lunes 1 de 
enero ya se sumaban 4 homicidios en 
el país, dos de ellos en la Provincia de 
Talca, en la región del maule y dos 
en recoleta, región metropolitana.

La víctima fue identificada como F.L.C, un ciudadano chileno de 31 años de edad, quien según fuentes de El Día, sería residente de la comuna 
de Ovalle.

eL oVaLLINo
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Anaís Valentina, primera 
bebé en nacer este 2024 

EN TODA LA REGIÓN DE COQUIMBONo solo en el hospital de 
Coquimbo, se registraron 

partos esta madrugada, 
ya que a las 02:58 horas 

nacía la segunda bebé de 
la región en el Hospital de 

Ovalle. 

Eran las 01:51 de la madrugada 
del lunes cuando en el Hospital San 
Pablo de Coquimbo nacía Anaís, la 
primera bebé de este año 2024 en 
toda la Región de Coquimbo, quien 
además junto a su madre Darling, 
son residentes de la comuna puerto, 
específicamente del sector de Los 
Trigales en Guanaqueros.

No solo en el hospital de Coquimbo, 
se registraron partos esta madrugada, 
ya que a las 02:58 horas nacía la se-
gunda bebé de la región en el Hospital 
de Ovalle y a las 03:34 horas hacia 
lo propio la tercera guagua del año 
en el Hospital de La Serena, todas 
de sexo femenino.

PRIMERA EN LA REGIÓN
“Empecé con dolores ayer todo el 

día y cuando eran las 20:30 ya me 
estaban dando cada 5 minutos, ca-
da 3, hasta que me tuve que venir. 
Siempre supe que el parto podría ser 
en la misma noche de año nuevo así 
que no preparé nada para la cele-
bración. Estoy muy contenta con mi 
hija aquí en el hospital y que sea la 
primera nacida del año”, expresó la 
feliz madre de Anaís..

Al respecto el Dr. Gabriel Sanhueza, 
director (s) del Servicio de Salud 

Con un parto sin complicaciones y que se dio de manera natural, Anaís llegó al mundo pesando 3 kilos 185 gramos y midiendo 49 centímetros
CEDIDA

Coquimbo compartió la alegría de 
este acontecimiento, “estamos muy 
contentos porque hemos comen-
zado el año 2024 con esta linda 
noticia, como es el nacimiento de la 
pequeña Anaís, así que primero que 
todo muchas felicidades a su familia. 
Agradecemos también a todo el equipo 
del Hospital San Pablo de Coquimbo 

que estuvo presente en el parto y a 
todos los funcionarios y funcionarias 
que con gran compromiso realizaron 
el turno de año nuevo en toda la Red 
Asistencial”, comentó la autoridad.

PARTO SIN COMPLICACIONES
Con un parto sin complicaciones y 

que se dio de manera natural, Anaís 
llegó al mundo pesando 3 kilos 185 
gramos y midiendo 49 centímetros, 
de muy bien animo y apegada en todo 
momento a su madre ha transcurri-
do sus primeras horas de vida en el 
Servicio de Ginecología y Obstetricia 
al cuidado de todo su personal de 
matonería, TENS, auxiliares y médicos. 

O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs.  Sábado de 
09:30 a 13:00 Hrs. 

Publica en www.elovallino.cl 

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

www.elovallino.cl
@elovallino
facebook.com/DiarioElOvallino/

GERENTE GENERAL Y 
REPRESENTANTE LEGAL:  Francisco Puga Medina
SUB DIRECTOR COMERCIAL: Jorge Contador Araya

OFICINA OVALLE:    Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271 

OFICINA LA SERENA:    Brasil 431 Fono (51) 2200400  
PUBLICIDAD:    Fono (51) 2200420
SUSCRIPCIONES:   Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

PROPIEDADES

ARRIENDO

Arriendo sitio en Ovalle, 622m2; 
a 2 cuadras de la plaza, esquina 
calle independencia con calle 
La Chimba, alcantarillado, luz, 
agua, contacto: +569 51842934

Pieza, baño privado, TV cable, 
Edwards 2933, La Serena.  F: 
977585412

Se arrienda habitaciones con 
baño privado, sólo a personas 
con contrato de trabajo y papel 
de antecedentes, o a turistas, 
por días o mes.  F: 994139951

Pieza amoblada, TV cable, wifi, 
trabajadores, pensionados.  F: 
989371815-512523655

VENDO - CASA

En La Serena, vendo casa UF 
5.000, 2 pisos, 3d, 3b, Pampa 

Baja, cerca de paradero 11, Bal-
maceda.  F: 933907913

Coquimbo: Vendo casa, 3 
dormitorios, 2 baños, sector 
Sindempart, $89.000.000.  F: 
993181512

VENDO - DEPARTAMENTO

La Serena: Vendo departamen-
to, 1 dormitorio, 1 baño, Puertas 
del Mar, piscina y estaciona-
miento, 2.100 UF.  F: 993181512

EQUIPO EL OVALLINO
La Serena
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